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平成 30年度第１回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

日 時：平成 30年 5月 11日（金） 13時 30分～14時 40分 

会 場：瑞浪市役所 西分庁舎 2階入札室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、近藤悦子、古澤辰広、浅沼克郎、小木曽みどり、板垣城二、 

安永幸子、工藤美佐子、大竹悦子、津毛信代、最上幸子、森孝浩、 

稲葉助國、西尾直美 

<事務局> まちづくり推進部長 景山博之、生活安全課長 三浦正二郎 

生活安全課人権啓発係 鈴木友恵、山崎道美 

議 題：   （１）平成 29年度瑞浪市男女共同参画社会推進委員会活動報告について 

（２）「第 2次みずなみ男女共同参画プラン」進捗報告について 

（３）「第 2次みずなみ男女共同参画プラン」後期計画策定について 

（4）平成 30年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について 

（5）その他 

内容 

（進行：事務局） 

１．まちづくり推進部長あいさつ 

（省略） 

２．座長あいさつ 

  全員がもれなく継続して参加してくださるので大変心強く思っています。 

  寒い時期に講演会の準備をしていたが、あっという間に若葉がきれいな季節になりました。 

  若葉を見ると男女共同参画を思い出します。若葉の様に瑞々しく、気持ちが良い政策であれば

いいなと思い、また一年間、男女共同参画について考えていきたいと思います。 

３．議事   

（進行：座長） 

（１）平成 29年度瑞浪市男女共同参画社会推進委員会活動報告について  

（２）「第２次みずなみ男女共同参画プラン」進捗報告について 

（座長）議題１と議題２について、事務局から説明願います。 

（事務局）資料に基づき一括説明 

（座長）事務局からの説明について、何か意見はありますか。 

（参加者）「市男性職員における妻の出産に伴う休暇の取得率」が急激に上がっていますが、何か理

由はありますか。 

（事務局）子供が生まれる年代の男性職員が多く、社会的に（休暇を取得することが）浸透してきてい

るのではないかと考えます。 

（参加者）大学の先生の調査結果では、男性の育休取得率は３．１６％で留まっていて、理由は「自

分から遠慮してしまっている」という結果があると聞きました。 

（座長）瑞浪市も男性の育休取得は少ないので、 出産に伴う休暇と同じ様に、今後促していけると

いいと思います。 

（参加者）市男性職員の育休取得率の目標が 100％だが、2年連続で 0％となっている。市職員に限

らず、一般企業でも浸透していくといいと思います。 

（座長）「DV の相談窓口を知っている人の割合」が年々下がっているのが気になります。みなさんの

地域で案内を配ったり、この会でのイベント時にお知らせしたり、何か出来ることを協力していけた

らいいと思います。 

（事務局）少しでも周知をして、（割合が）上がっていくと良いと思います。 
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（座長）3月に行った講演会のことなどはいかがですか。 

（参加者）良い会でした。気持ちが盛り上がっていたので、最後、会議で終わらず打ち上げがあると

良かったと思います。 

(座長)その気持ちやエネルギーを地域に持ち帰っていただけるといいと思います。 

 

（３）「第２次みずなみ男女共同参画プラン」後期計画策定について 

（座長）事務局から説明願います。 

（事務局）説明 

(参加者)自分の地域で「男女共同参画」について話したいと思うが、どう伝えていいのか分からない

です。 

（事務局）地域のコミュニティーセンターで講座を開いたり、ポスターを掲示するなど、やれることはあ

ると思いますが、なかなか浸透していない状態なので考えていきたいと思います。 

（座長）計画の中に、「地域に持ち帰って広める具体的な手法があるといい」という意見を審議会に出

してください。 

 児童館でポスターを掲示したり、子供向けの男女カルタを作ったりだとか、人権の問題として人権

擁護委員さん向けに男女共同参画の講習会をしてもらう等、その場所で出来ることがあると思うの

で、今日欠席の児童館職員と人権擁護委員の方にもヒアリングをしてください。 

（参加者）実際、男女共同参画推進は浸透していっていないと思います。私が出来ることとして、町の

行事には全て出るように心がけています。 

（座長）女性がそのように地域の中に参画していくことは、とても良いことだと思います。 

（参加者）昔は婦人会があったが、今はなくなり、各地区の女性代表が行事には参加していますが、

先ほども言われたように、何をやったらいいのか分からない。ただ、行事を増やしていくとパンクし

てしまうと思います。 

（座長）行事の時に何か伝えられるといいですね。 

（参加者）会議の後に行事があるときは伝えています。 

（参加者）地域のまちづくり役員をやっていて話せる機会はあるので、何か紙の資料があると話しや

すいと思います。 

（参加者）料理をする男性が少ないと思うので、男性の料理教室も楽しそうだと思います。 

 そのあと、歌を歌う。男性と女性が一緒に歌うのも男女共同参加活動になると思うので、毎年やって

いきたいと思います。 

（座長）一宮市や津市も男女共同参画政策で男性の料理教室をやっています。そういった講座を事

業に組み入れていくこともできると思います。 

（参加者）３年前ほど前に「ときわ」の市民講座で男性の料理教室があったが、申し込みはゼロで、

「男性が料理をするものじゃない」という意識が強いのかなと思いました。やはり意識の改善は難し

いと思います。育児休業の取得などは行政のリードがあって改善していくことができますが、地域

の区長になかなか女性が出られることがないのは意識の問題もあると思います。企業も女性管理

職登用の目標を具体的に設定しないといけない。ただ、法や制度を整えても、そこを潜り抜けてし

まう問題もいろいろあるので難しいなと感じます。 

（参加者）夫が副区長になった時、資料を全てコピーして自分にも事細かく説明をされ、「なんで私が

知らなきゃいけないの？」と思い怒れてしまいました。 

  でも自分が男女共同参画の勉強をしているから、夫は「男も女も関係なく町内の事を知っていた

方がいい」という思いで任せたのだと良い風に解釈して、協力しました。 
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   やってみると知らないことがたくさんあり、男性がやってきたことを「女性だからやらない。」 で済

ませないで、逆の立場で、女性も男性の社会に入っていくには勉強が必要だと実感じました。 

（座長）とても大事な話で、企業や行政でも、女性は総務などの部署に配属させることが多く、いざ、

財務や企画担当のトップに女性をつけようとしても、経験がないからつけられない状態です。 

今のお話は発想の転換がとても面白かったので審議会の方でもエピソードとして伝えておきます。 

   ここでは言いにくいこともあるかもしれないので、直接事務局に伝えてくださっても結構です。 

 

（３）平成 30年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について 

（座長）事務局から説明願います。 

（事務局）資料に基づき説明 

（座長）対象者と規模などを決めるということで、時期はいつ頃を予定していますか。 

（事務局）市文化センターの講堂であれば、秋までは予約で埋まってしまっているので、冬以降で昨

年と同じ時期かと思います。各地区の公民館を利用するということであれば、また選択できる時期

は広がります。会場を借りる予算がないため、市の施設での開催で考えています。 

（参加者）また講師を呼ぶというのは可能ですか。 

（事務局）講師はお願い出来ますが、予算が少ないのであまり有名な方は無理かもしれません。 

（参加者）スペース的には前回の講演会と同じぐらいの大きさで、総合文化センターの講堂がいいと

思います。 

（座長）日程を早めに決めて押さえておけば安心ですね。各地区の公民館で小さい催しをすれば予

算はかからないですか。 

（事務局）公民館であれば費用はかからないので、先ほど意見が出た「男性の料理教室」なども調理

室がある所なら可能です。 

（座長）そうでれば、どこかひとつの地域で料理教室と、ホールで講演会でもいいですね。 

  日程を早めに決めて、みなさんでチラシを配るのもひとつの広報活動になりますね。    

（参加者）今後の会議の予定をみると、講演会後に２回会議ということですか。 

（事務局）前回と同じであれば、４回目が講演会後になります。 

（座長）去年と同じ様に、今回と次回で内容をつめて、３回目が本格的な準備、４回目が講演会当日、

終わった後に直ぐ反省会ということでいいですか。 

２回目と３回目の会議は講演会前、４回目が講演会後になると思うので、訂正をお願いします。 

（事務局）訂正します。 

（座長）もう一度、会議で掘り下げることが出来るということなので、具体的な提案を持ち寄った方がい

いですか。 

（事務局） 去年は２回目の会議の案内と同時に、いくつかプランを提案してみなさんに選んでいた

だき、その後に話し合って、内容と日程を決めていますが、同じように進めてよいですか。 

（座長）まず先に日程だけ決めて、会場をおさえることは出来ますか。 

（事務局）市の行事であれば、今日押さえることも可能です 

（座長）講師を頼むにも、日程が決まっていた方がお願いしやすいので、２か所ほど押さえておいて

はどうでしょう。 

（参加者）２月か３月の日曜日がいいと思います。 

（座長）前回は土曜日でしたが、日曜日の方がいいですか。 

（事務局）多分、日曜日の方が休みの方が多いと思います。（文化センター予約状況確認） 

（座長）確認していただいている間に、内容についてはいかがですか。 
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（事務局）県に問合せた際に「夫婦で参加するもの」と限定して確認をしたため、２０組とか３０家族と 

 限定されたものが多く、内容としては「夫婦のコミュニケーション講座」や「絵本の読み聞かせライ

ブ」といったものがありました。 

（参加者）前回の落語は面白かったです。男女共同なので男性と女性の漫才はどうでしょう。 

（座長）女性の講談師の方がみえます。 

（参加者）みなさん、堅い話よりも笑いを求めていると思います。また、今回も歌を歌う前提で、練習を

して１曲目は私たちだけで歌い、そのあとみなさんにも歌ってもらうというのはどうでしょう。 

（座長）歌は決定ということでご異議ありませんか。 

（事務局）では、歌は決定とします。 

（参加者）練習日を料理教室にして、瑞浪特産のボーノポークとマコモタケを食べるというのも面白い

と思います。 

（事務局）文化センターは、２月９、１０日、３月２、９、１０、２３、２４日が空いています。 

（参加者）前回が３月１０日で、東日本大震災の前日ということで「花は咲く」を歌ったので、１０日であ

ればまた歌えると思います。 

（事務局）中学校の閉校行事と重なる日は除きます。 

（参加者）気候的に２月はまだ寒いので３月が良いと思います。 

（座長）では、３月９、１０日を押さえて、講師との調整で日にちを決めましょう。 

  内容は次回の会議でつめるということで、いつ頃開催すると良いですか。   

（事務局）８月頃が良いと思います。 

（座長）それでは、第２回推進会議は、８月（２０日以降）で日程調整のご協力をお願いします。それま

でに内容について提案があれば事務局にお願いします。 

 

（４）その他 

（座長）議題 5について、事務局から説明願います。 

（事務局）下記について案内 

・「男女共同参画の視点から考える 公的広報表現の手引き」について 

・「就労・子育てに関する講座・交流会（キャリ☆ナビ）及び相談」について 

・「ちょっといい話」募集事業について（9月 28日応募締切） 

・「第３８回人権書道展募集要項について（9月 28日応募締切） 

・岐阜県女性の活躍支援センター・男女共同参画プラザと出前講座について 

 

（座長）議事がすべて終了しましたので、事務局に進行をお返しします。 

（事務局） スムーズな進行をありがとうございました。これで議事がすべて終了しましたので、平成 30

年度第１回瑞浪市男女共同参画社会推進会議を終了します。 

 

 閉会 

 


